
公民館運営審議会平成２８年度第３回水谷東地区会議 会議録 

 

１、日  時  平成２７年１２月１１日（金）午後４時～午後５時１５分 

 

２、場  所  水谷東公民館講座室 

 

３、出席委員  地区代表委員  尾 形 忠 男 

        委    員  平 井 光 夫 

        委    員  本 田 和 子 

        委    員  浅 見 隆 志 

４、欠席委員  なし 

 

５、傍聴者   １名 

 

６、説明職員  水谷東公民館長 本 間 直 子 

        専  門  員 金 田 光 正 

 

６、傍 聴 者   0  人 

 

７、会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、あいさつ   尾形地区代表委員 

 

２、事業等近況報告と今後の予定 

 

 （1）報告事項   ※資料を基に概略報告 

 

①第 34 回水谷東体育祭(支援事業) 

 ・10 月 11 日 水谷東小学校体育館で開催 参加者 400 人 

②熟年学級について 

 ・全体会 

■ 9 月 10 日 参加者 56 人 

         テーマ「健康寿命を伸ばすには」講師 後藤恭子氏 

■10 月８日 参加者 51 人 

        テーマ「安全講話と吹奏楽演奏」講師 入間東部消防組合 

■11 月 12 日 参加者 43 人 

        テーマ「知っておきたい熟年世代の法律」講師 志摩勇弁護士 

■12 月 10 日 参加者 43 人 

      テーマ「年末お楽しみ会」カラオケ・インド古典舞踊 

 ・クラブ活動 8 クラブ 

 

 

 

③利用者懇談会について 

 ・９月 5 日(土) 水谷東公民館多目的ホール 参加者 43 人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③利用者懇談会について 

 ・９月 5 日(土) 水谷東公民館多目的ホール 参加者 43 人 

 ・内容 1) 電子予約等の受付業務について 

2) 消防訓練・年末大掃除について 

3) 参加者の意見<今後の課題> 

 * システムの抽選方式はいつから導入されるのか。また、 

   抽選時には町会や社協などの先行予約はできないか。 

 * 館全体のゴキブリ対策をしてほしい。 

4) カラオケ機、紙折機の取り扱い講習会を実施 

④子ども公民館事業 

    ・11 月 14 日 七宝焼クリスマスツリー飾り 参加者 35 人  

                          指導者 碧粋会 5 人 

⑤音楽の夕べ及びイルミネーション点灯式 

    ・12 月 5 日 音楽の夕べ「さんたまりんば」参加者 98 人 

 ・イルミネーション点灯式 参加者 120 人 

⑥緑のカーテン 

 ・10 月 6 日 撤去 

    ・10 月 15 日 ビオラ植え替え 

⑦水谷東文化祭 

 ・11 月２２日、２３日開催。 参加者 1,200 人 

 ・舞台発表、展示発表、模擬店等 

・39 団体が実行委員会に参加 

   ⑧子育てサロン 

・ 9 月 ９日 親子でふれあいあそび 参加者 0 人 サポーター5 人 

    ・10 月 14 日 作ってあそぼう   参加者 21 人 サポーター5 人 

    ・11 月 11 日 子育て相談     参加者 5 人 サポーター5 人 

⑨ふれあいサロン事業 

・ 9 月 18 日 運営委員会  参加者 20 人 

    ・10 月 ２日 サロン映画会「清水次郎長伝」 参加者 19 人 

・11 月 13 日 運営委員会  参加者 18 人 

        ・12 月 4 日 サロン映画会「寅次郎相合い傘」 参加者 8 人 

⑩子育て応援の勉強室 

 ・11 月 18 日 「子どもとのコミュニケーションのあり方」 

                        参加者 25 人 

 ・12 月 8 日「ストレスをためない子育てのコツ」～仙人体操のすすめ～ 

                        参加者 25 人   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑪水谷東安心まちづくり協議会関係 

・ 9 月１日  文化スポーツ部会  参加者 14 人 

・ 9 月 10 日 安心・安全部会   参加者 11 人 

・ ９月 17 日 青少年部会     参加者 12 人 

・ 9 月 30 日 高齢者福祉部会   参加者 12 人 

 ・ 9 月 30 日 地域交流部会    参加者 14 人 

 ・ 9 月 15 日 まち協倉庫組立   参加者 8 人 

・ 9 月 24 日 地域連絡会議    参加者 23 人 

 ・10 月 21 日 まち協とさくら記念病院との相互支援協定調印式 

                   参加者 10 人 

 ・10 月２７日 先進地視察研修（軽井沢町社協） 参加者３０人 

   

(２)今後の予定 ※資料を基に概略報告 

 

①年末・年始休館 

 ・12 月 29 日から 1 月 3 日まで 

②水谷東新春のつどい 

 ・1 月 31 日(日)、公民館多目的ホールで開催予定 

③熟年学級 

■全体会   1 月 14 日  新春演劇講演「帰ってきた極楽とんぼ」 

      2 月 11 日 お楽しみ映画会 

      3 月 10 日 「閉講式・1 年を振り返って」 

・クラブ活動 8 クラブ 

    ④子育てサロン 

     ・12 月 16 日 ミニミニシアター 

・ 1 月 13 日 手あそびおうたあそび 

・ 2 月 10 日 作ってあそぼう 

・ 3 月  9 日 親子でふれあいあそび 

    ⑤子ども公民館事業 

     ・12 月 20 日 クリスマス会 

    ⑥避難訓練と大掃除 

     ・12 月 21 日（月） 午前９時 30 分から実施予定 

    ⑦子育て応援の勉強室 

     ・１月 16 日「インターネットの上手な使い方」ｅ－ネットキャラバン 

    ⑧水谷東安心まちづくり協議会関係 

     ・12 月 17 日 地域連絡会議  3 丁目集会所で開催予定 

・12 月 17 日 安心安全ネットワーク会議 水谷東公民館で開催予定 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ■参加した委員からの発言 

１）子育てサロンの参加者が少ないようだがどのように周知しているのか。 

 →公民館だよりや子育てサロン年間計画チラシで周知している。今回は天候が

悪く参加者が無い日があった。 

 ２）子育てサロンと子育て応援の勉強会の違いは。 

 →子育てサロンは、未就園児の親子、特に０歳児等を抱えた親子を対象として

いる。子育て応援の勉強室は、小・中学校の保護者や学校応援団、地域子ど

も教室等のボランティアが主な対象者となっている。 

 ３）まちづくり協議会の倉庫の組立てとは。 

 →今までまちづくり協議会の倉庫がなく、テントやヘルメット１００個を購入

したことから倉庫を公民館敷地内ふれあいサロン脇に設置した。 

 ４）音楽の夕べのマリンバは良かった。普段なかなか聞く機会がなかったので

素晴らしかった。 

→数年尚美学園大学にお願いしていましたが、今年新たな方に依頼しました。

楽器の運搬が大変そうでしたが参加者が多く良かった。 

 ５）熟年学級のインド舞踊は良かった。初めて見たが感動した。 

 →また、何かの機会を作れたらと考えている。 

 

３．平成２８年度水谷東公民館予算要求概要について ※資料を基に概略報告 

 ■参加した委員からの発言 

   質疑なし 

４．その他 

 （１）公民館事業評価について  ※資料を基に概略報告 

   １）数値目標は全ての事業に当てはまらないところもあるので可能な事業だけ

でよいのではないか。 

   ２）公運審として正しく評価するのは大変難しい事だと思う。公民館の事業は

理想を求めることがあり、短期的な成果だけで点数をつけるのは如何なも

のか。 

   ３）数字だけを見て、事業をやめようという風にはいかない。民間企業なら成

果主義で評価できるが、公民館はそういう評価は如何なものか。数字だけ

でない評価方法を考える必要がある。 

   ４）参加者の声が大切なのではないか。 

   →事業にはそれぞれ市民による反省会を実施している。そういう中で出ている

意見を記載したい。 

   ５）別紙に反省会の記録等を添付してもらうのもよいのではないか。 

   ６）参加人数だけでは評価できない。 

   ７）無理やり３項目にする必要があるのか。 

   ８）課題の中の成果の対局という意味はどういう意味か。意味が分からない。 

 

 

 

 



 

   （２）公民館予約システムについて 

  １２月議会の一般質問でも「平成２８年度から始まる公共施設のインターネット

予約について（１）導入に向けた進捗状況について」という質問があったが、現

在システム導入に向けて準備を進めている。６月と９月に利用者懇談会を開き概

要説明をしてきたが、来年２月頃には実際に機械にも触れてもらい、使い方の説

明会等を予定している。今回は、公民館だけでなく、交流センターやキラリふじ

みなど公共施設全体のシステム導入なのでその擦りあわせを現在進めている。 

  １）抽選方式はいつから導入されるのか。 

  →まだ、時期はわからない状況である。利用者の皆さんが十分慣れて問題ないと

判断された段階で導入することとなると考えている。 

  ２）針ヶ谷コミセンはシルバーが管理運営しているが、職員がいないので大変不

安のようだ。 

  →利用者が不安のないよう対応をしていきたい。実際に導入した場合でも、職員

をはじめＰＣサポートの関係者等にも協力をお願いし利用者が慣れるまでサポー

トするなどしていきたい。 

  

５、閉 会 

 


